



佃中学校たより

平成26年11月12日

NO.8

中央区立佃中学校

中央区佃2-3-2

H26.27中央区教育委員会指定研究奨励校

「よりよく生きる生徒の育成」-生命尊重教育の充実-

H25.26東京都教育委員会指定 理数フロンティア校

H26.27東京都教育委員会指定 人権尊重教育推進校

いつでも「心は一つ佃中」

副校長 永井 均

第27回文化祭、3年生・2年生・1年生それぞれの学年が、準備から本番と全力で取り組み、観る者に感動を与えてくれました。本当に素晴らしい文化祭を創りあげてくれました。そして、わたくしは今回のテーマである「輪」を全校で意識し、実践し、佃中学校が「輪」一色になった瞬間に立ち会うことができました。実行委員長である宇田川さんの「今日のこの日までつなげてきた輪」そして「全校生徒が輪でつなげた文化祭を全身で感じてください。」というあいさつ文の一節がそのとおりになったことを実感しました。佃中生の底力を見せてもらいました。

ところで、この文化祭の成功裏には、日頃から佃中生の人としての姿勢があると感じています。それは、テーマ「輪」の元を成している佃中のスローガン「心は一つ佃中」を実践しているからだと考えています。「心は一つ佃中」はとても素晴らしいスローガンです。この学校の特色である挨拶の習慣と同様に、心に残る大切な言葉だと思います。

さて、わたしがなぜ「心は一つ佃中」を素晴らしいと考えているのか、自分なりに解説します。「心は一つ」の「心」とは、「意識」だと考えています。例えば皆さんも経験があると思います。特に、スポーツをやる人なら必ず経験があるはず。「このプレーをするときは足の動きを意識しなさい。」など、体育の先生や部活動の先生から言われたと思います。そのように言われたとき必ず頭で考え行動しているはず。意識をするために頭をはたらかせているのです。



つぎに、「心は一つ」の「一つ」です。これは協力して一致団結することだと考えています。一つになるためには、相手の気持ちも考えお互いが協力しなければなりません。スポーツで言うチームプレイです。

「心は一つ佃中」とは、頭をはたらかせ使いながら「心」としての意識を持ち、「一つ」＝「お互いが協力」することで、佃中というチームが力を合わせ、物事を成し遂げることだとわたしは思います。



皆さんはそんな「心は一つ佃中」を日々実践している仲間です。いままでもそしてこれからもお互いを認め合い協力し、頭を使って実践する「心は一つ佃中」の仲間です。

文化祭でテーマとして掲げた「輪」を可能にすることができたのも、まさに、日頃から佃中生の一人ひとりが「心は一つ佃中」だからなのです。

東京都教育委員会が「ふれあい月間」を11月に位置づけています。

社会の基本的ルールやマナー・良好な人間関係・他者への思いやり等、子ども達を取り巻く課題はたくさんあります。このふれあい月間を活用し、学校では「いじめアンケート調査の実施」「あいさつ運動の推進」等、健全育成への取り組みを進めます。ご家庭でも、このふれあい月間を活用し健全育成について話し合ってみてください。

科学の不思議！ 第2回科学セミナー

主幹教諭 柳岡 裕幸

普段の授業では行わない実験や観察をとおして、科学の不思議やおもしろさを体験する科学セミナーの第2回は、「ドライアイスの性質」を調べる実験を行いました。水の中に入れると激しく泡と湯気を出し、湯気をろうそくの炎にかけると消えてしまうこと、机の上を滑らせると驚くほどなめらかに滑ることなど、-78℃のドライアイスはとけると気体の二酸化炭素になる性質を楽しく実験しました。

(生徒の感想)

- ・ドライアイスは前から興味があったので特徴を調べることができて良かったです。
- ・日頃ドライアイスに触れる機会がなかったのでとても良かったです。



生徒の活躍・表彰・受賞

人権作文

奨励賞 3年 姥 凧沙 「十五歳の決意」

税の標語

会長賞 3年 大場 梨加 「国民の 希望と未来を のせた税」
 東京都国税局間税会連合会入選 3年 根津 愛由 「税金は 日本を作る 第一歩」

税の作文

京橋納税貯蓄組合連合会会長賞 3年 中村 真矢 「私たちの生活を支える税金」
 京橋納税貯蓄組合連合会会長賞 3年 藤本 芽依 「税と私」
 京橋税務署長賞 3年 梅村 遥 「消費税の重み」
 中央区長賞 3年 岡部 芽以 「学費」
 東京税理士会京橋支部長賞 3年 小澤 雅史 「僕たちの生活と税」

第4 3 回中央区児童・生徒発明くふう展（佃中学校は「学校賞」も受賞しました。）

優秀賞 1年 小林 千夏 「らくらくティッシュゴムバンド」
 努力賞 1年 小野寺恒洋 「ラベルはがし」 佳作 1年 牛込 早紀 「糸通しルーペ」
 佳作 1年 榎戸 菜桜 「台所の簡単道具」 佳作 1年 平澤 天渉 「みんなに優しい爪切り」

朝まで生テレビの司会で活躍！ 田原総一郎 先生 特別講演（11/6）

副校長 永井均

先日、佃にお住まいの田原総一郎氏（評論家・ジャーナリスト）を本校へお招きし、全校生徒（保護者・地域の方々も参加していただく）を前にご講演をしていただきました。「自分の考えを持つことの大切さ」や「相手の立場に立って物事を考えることが信頼される事につながる」など、社会で生活するための大切なことを学びました。



立派なお兄さん！ お姉さん！

教諭 中嶋恵理

10月29日、秋晴れのもと、小中合同クリーン活動が実施されました。中学生が小学生の手を引き、お兄さん、お姉さんぶりを発揮していました。中には、やんちゃな小学生に少々振り回されているような中学生の姿も見受けられました。1時間弱の短い時間でしたが、小学生との交流を深めながら、佃の町をきれいにすることができました。



文化祭！ 平和式典

主任教諭 青木 佳恵

平和学習の大きなまとめとして、文化祭では平和式典の再現を行いました。今回は2年生の12月から行った平和学習を振り返り、どのように平和式典に臨んだかを表現しました。広島で行った平和式典から約4ヶ月がたち、3年生が個々に成長している姿を見せてくれました。



これが佃中の給食です！

栄養士 古賀千絵

10月10日(金)、在校生の保護者を対象に「試食会」を実施しました。昨年は和食でしたが「来年は是非カレーが食べたい！」とのご意見からメニューを合わせ、和気藹々と楽しい雰囲気の中で給食を味わっていただきました。試食後は、給食で使用する食材の安全性や野菜摂取の取組み、献立作成の思いなどをお話ししました。また、「家でも給食を話題にしています。」「先日の〇〇がおいしかったと言っていました。」など家庭でのお子さんの様子をお聞きしたり、成長期の食事についての意見交換も活発に行われました。お忙しいなかご参加いただいた皆様、ありがとうございました。学校ホームページでも日々の献立を紹介していますので、是非ご覧ください。



11月の予定

12月の予定

14	金	小中合同避難訓練	22	土		12/2	火	2年連合音楽会 3年三者面談始
15	土	学校公開 理数講座	23	日	勤労感謝の日	5	金	2年校外学習 3年三者面談終
16	日		24	月	振替休日	8	月	避難訓練
17	月	全校朝礼	25	火		12	金	1・2年エゴブ [®]
18	火	期末考査	26	水		13	土	学校公開 命と心の授業
19	水	期末考査	27	木		24	水	美化活動
20	木	期末考査	28	金	1年校外学習	25	木	終業式
21	金		29	土				